

**Nombre de alumno: MANUEL DE
JESUS TEJEDA MENDEZ**

**Nombre del profesor: MVZ.
GUILLERMO MONTESINOS MOGUEL**

**Nombre del trabajo: LA
IMPORTANCIA DE LA BIOETICA EN LA
LAVOR DEL VETERINARIO Y SUS RETOS**

**Materia: ETICA Y BIOETICA
VETRINARIA**

Grado: 8VO CUATRIMESTRE.

**Lic. En Medicina Veterinaria y
Zootecnia.**

IMPORTANCIA DE LA BIOÉTICA EN LA LABOR DEL VETERINARIO Y LOS RETOS QUE ESTO SUPONE

Introducción

Para comenzar definiré el termino de bioética de una manera muy sencilla, el termino bio hace referencia a la vida, mientras que el termino ética hace referencia a la moral, en pocas palabras es una ciencia que juzga los actos humanos como buenos o malos.

Y esta surge ante la necesidad de responder y tratar de solucionar los grandes conflictos que plantean hoy los hechos científicos y las tecnologías, su uso y aplicación al ser humano y a la vida.

Esta fue creada por Van Rensselaer Potter, En Madison, Wisconsin, Estados Unidos, en su libro Bioethics, Bridge to the Future, publicado en enero de 1971, plantea la posibilidad de una ética global por la vida.

Desde ese entonces se empezó a tomar mayor conciencia en los actos que se realizaban de manera cotidiana y se comenzó una constante pregunta entre el bien y el mal, lo cual ayudo a preservar a muchas especies y mejorar su calidad de vida.

Desde mi punto de vista esto fue un parte aguas para mejorar la salud de nuestros animales y comenzar a pensar más en ellos, es decir que las personas se preocupaban más de manera moral por el que dirán las demás personas si sus animales estaban de una manera incorrecta o si realizaban actividades las cuales no eran aceptadas por las demás personas como el maltrato o la violencia hacia los animales.

Como comente esta ciencia juzga los actos como buenos o malos y no solo aplico para a sociedad , si no que también para los médicos veterinarios , ya que muchos realizaban practicas inhumanas o practicas las cuales no mejoraban la salud de

los animales al contrario ,las ponía en riesgo , pero todo eso cambio progresivamente justamente por la bioética.

Desarrollo

La bioética es un concepto el cual es de suma importancia en la labor del médico veterinario ya que esto nos perjudicara o nos favorecerá dependiendo si cumplimos o no con lo antes dicho que es la bioética

Aunque se vea fácil juzgar las mala práctica y las buenas, muchas veces es un tanto difícil para los veterinarios realizar de manera adecuada estos puntos, ya que muchas personas juzgaran sin saber por qué se hace

Un ejemplo es el bozal para los perros, ya que muchos propietarios dirán, que miedoso o que poco profesional que no sabe manejar a un perro pero las personas no saben que se realiza de manera cotidiana y que se hace con el fin de no dañar al animal.

Es un tanto difícil es algunos casos, mayormente en campo , ya que no se cuenta con el material y los instrumentos adecuados para realizar de manera correcta estas prácticas , pero se tienen que hacer si o si para mejorar la salud de los animales , por ejemplo el no tener un extractor en caso de una distocia en bovino eso no nos limita a no realizar tal práctica , tendremos que ingeniárnosla para salvar o sacar a ese animal y algunas no son tan profesionales .

Pero existen otros casos los cuales son muy sencillos pero aun así se pasan por alto, como por ejemplo la correcta eliminación de residuos, estos puntos definen a un buen o mal veterinario.

No solamente se basa en el trato de los animales si no en el impacto que tiene la actividad humana en el medio ambiente es por ello que mencione la correcta eliminación de residuos ya que estos por más sencillos que sea pueden tener un gran impacto negativo en el medio ambiente.

Es por ello que muchas veces la bioética se torna algo difícil para nosotros como médicos veterinarios pero de todos modos nosotros las debemos de realizar cueste lo que cueste y sin importar en donde nos encontremos

Es labor del médico veterinario concientizar a los dueños de sus pacientes a realizar las prácticas de manera adecuada ya que los animales también tienen sus libertades y es nuestra responsabilidad informarles cuales son para que los animales gocen de una buena salud física y psicológica.

Conclusión

En conclusión puedo decir que nosotros como veterinarios somos los responsables de que la bioética se lleve a cabo y de manera adecuada, ya que nosotros mejor que nadie conocemos a los animales y sabemos cuál es la manera adecuada en la que ellos deben de estar.

Además nosotros como veterinarios debemos de concientizar a la sociedad de la importancia de que ellos sean tratados con respeto ya que ellos gozan de libertades las cuales mejoran su salud y su comportamiento.

Quizá cometamos errores al realizar las prácticas ya que pues somos personas y nos equivocamos pero estos errores deben de ser mínimos y no poner en riesgo la salud de los animales.

Debemos de ser conscientes de la gran responsabilidad que tenemos ante la sociedad y el riesgo que se corre al no realizar las practicas adecuadas, ya que por más simple que sea la práctica esta se debe de realiza de la mejor manera siempre y cuando se pueda claro.

También es válido hacerle saber a los dueños que están realizando una mala práctica y que consecuencia puede traer si continúa así, siempre y cuando se lo digamos de la manera más profesional posible y con todo respeto para no entrar en controversias o discusiones.

Referencias

Bioética: Origen y tendencias UNIVERSIDAD NACIONAL DE COLOMBIA Revista de la Facultad de Medicina 2000; 48 (4): 219-223 Jaime Escobar Triana, ms fl. ms. bioetica, Ex director Académico Universidad Nacional de Colombia, Rector Universidad El Bosque, Director del Programa de Postgrado en Bioética.